
平成２８年９月１５日定例教授会議事抄録 

 

出 席 者 

  髙見澤所長 

  池本，板倉，大木，黒田、佐藤，菅，髙橋，田中，長澤，中島，名和，平勢，桝屋，松

田，安冨の各教授 

  池亀，小寺，鍾，塚本，馬場，古井，森本，シルツの各准教授 

海外渡航者 

真鍋教授，青山，李の各准教授 

 

議 事 

  

 ７月２１日開催の定例教授会の議事抄録を承認した。 

 

通知事項 

 １．教員等の公募 資料Ｐ６のとおり２件。 

 ２．各種研究助成等の募集について、資料Ｐ７のとおり１件。 

 

報告事項 

 ３．所長報告 

   髙見澤所長から、以下の会議等について報告があった。 

１）科所長会議（９月６日） 

①東京大学学術資産等アーカイブズ委員会規則の制定 

資料Ｐ１０～１３に基づき、東京大学学術資産等アーカイブズ委員会規則等の

制定について報告があった。 

②東京大学における教員の任期に関する規則の一部改正 

資料Ｐ１４～１７に基づき、東京大学における教員の任期に関する規則の一部

改正について、本研究所の国際学術交流室、情報・広報室に係る改正が承認され

た旨報告があった。 

③リサーチ・アドミニストレーター制度に関する実施方針の制定等 

資料Ｐ１８～２１に基づき、リサーチ・アドミニストレーター制度に関する実

施方針の制定等について報告があった。 

④東京大学とグラスゴー大学との間における全学覚書の締結 

資料Ｐ２２～２３に基づき、東京大学とグラスゴー大学との間における全学覚

書の締結について報告があった。 

⑤採用可能数新再配分システム方針 

資料Ｐ２４～３４に基づき、採用可能数新再配分システム方針について説明が

あった。 



⑥東京大学ビジョン 2020 に係る取組の情報提供依頼 

資料Ｐ３５～４２に基づき、東京大学ビジョン 2020に係る取組の情報提供依頼

について報告があった。 

⑦指定国立大学法人制度への対応 

資料Ｐ４３～４６に基づき、指定国立大学法人制度への対応について報告があ

った。 

⑧リーディング大学院補助事業終了後の継続に関する考え方 

資料Ｐ４７～４８に基づき、リーディング大学院補助事業終了後の継続に関す

る考え方について報告があった。 

⑨平成 28年度東京大学学術成果刊行助成の審査結果 

資料Ｐ４９～５１に基づき、平成 28年度東京大学学術成果刊行助成の審査結果

について報告があった。 

⑩次世代育成支援対策推進法に基づく基準適合一般事業主の認定 

資料Ｐ５２～５３に基づき、次世代育成支援対策推進法に基づく基準適合一般

事業主の認定について報告があった。 

⑪国における給与制度等の動向 

資料Ｐ５４～５５に基づき、国における給与制度等の動向について報告があっ

た。 

⑫フューチャーファカルティプログラム 

資料Ｐ５６～５８に基づき、フューチャーファカルティプログラムについて報

告があった。 

２）予算委員会（９月６日） 

資料Ｐ６０～６６に基づき、同委員会での報告事項の概要について報告があった。 

  ３）教育研究評議会（９月１３日） 

資料Ｐ６７～６８に基づき、同委員会での報告事項の概要について報告があった。 

４）第７５回創立記念パーティーについて 

本年度は創立記念日 12月 1日（木）の教授会開催日の夕刻に開催する旨報告があ

った。 

  ５）教員の海外渡航について（報告） 

総務委員会にて資料Ｐ６９～７２のとおり１４件を承認した旨報告があった。 

６）委員等の応嘱について 

資料Ｐ７３のとおり５件を承認した旨報告があった。 

７）非常勤講師等の応嘱について 

資料Ｐ７４のとおり２件を承認した旨報告があった。 

  ８）その他 

①本研究所における教員の昇任について確認が行われた。 

②シンガポール国立大学との全学協定更新については、本研究所が幹事部局とな

る旨報告があり、池本教授、鍾准教授へ交流担当教員の要請があった。 



③所内の研究員の相談窓口について、まずは研究支援担当が窓口となり、案件に

応じて研究企画委員会で対応願いたいとの要請があった。 

 

 ４．各委員会報告 

  １）財務委員会 

   松田委員長から、情報学環から流動教員に対する教育研究費が配分された旨報告

があった。 

  ２）インフラ委員会 

   髙橋委員長から、１０月１日付け採用の額定其労准教授の研究室が決まった旨報

告があった。 

４）研究企画委員会 

   池亀委員から、本日１４時から開催されるシルツ准教授の離任研究会について案

内があった。 

３）情報・広報委員会 

  古井委員長代理から、 

①１０月１５日に開催する「第１６回公開講座」のポスターの紹介があった。学

生などに周知をしていただける場合は、事務で追加配付可能である旨説明があった。 

②資料Ｐ７５～７６に基づき、６月２０日に開催された「夏の公開講座」のアン

ケート結果の概要について、報告があった。 

③新 Mail Suiteについて、海外からメールを送受信する際には自身で滞在国の設

定を行う必要があること説明があった。設定方法は、いんとらねっとの「電脳」の

コーナーに掲載している旨補足説明があった。 

  ５）東洋学研究情報センター委員会 

  平勢副センター長から、平成２９年度概算要求の資料について、若干文言を変更

して本部へ再提出した旨報告があった。 

  ６）図書委員会 

  安冨委員長から、 

①書庫内のカビ菌検査をしたところ、問題のある個所が見つかり、対策費を調査

している旨報告があった。 

②外国雑誌の見積り合せで図書扱いとされ、全学共通経費対象外にされた雑誌が

あった旨報告があった。 

③共通図書費で購入する参考図書・基本図書の推薦依頼があり、おって協力を依

頼する旨説明があった。 

④学術資産アーカイブズ調査が来ており、研究室で管理する学術資産について、ア

ンケートを依頼する予定である旨説明があった。 

⑤アジア研究図書館の制度上の位置づけの検討が始まった旨説明があった。この

ことについて髙見澤所長から、今後はインフラ委員会、財務委員会などでも検討が

必要となること、委員以外の教員にも協力を求めることが考えられる旨補足説明が



あった。 

  ７）情報セキュリティ委員会 

髙見澤所長から、 

①夏季期間中は、不審なメールの送信や不正アクセスを受ける可能性が高いが、

本年は特に問題がなかったことについて報告があった。 

②８月１８日に実施された大学本部のメールサーバの置き換えに伴い、迷惑メー

ルのフィルターが改めて学習中となることから迷惑メールが増えたように感じるこ

とがある。また、迷惑メールの巧妙さも上がっていることから、怪しいメールは開

封しない、メールを送る際はこれまでの経緯を示して送るなど、慎重に対応願いた

い旨要請があった。 

④９月１８日は外部から不正アクセス等を受ける恐れの高い日であることから、

予め一部外部からのコンテンツの操作停止を実施する予定である旨報告があった。 

  ８）防災委員会 

  土田事務長から、資料Ｐ７７に基づき、平成２８年９月２０日（火）（予備日は

９月２６日（月））に実施予定の東文研・博物館合同防災訓練について説明があった。

その後、当日、各階ごとの避難誘導役を担当する教員が選出された。 

９）安全衛生管理室  

    中島安全衛生管理室長より、 

  ①医学部附属病院救急外来ホットラインの限定公開について報告があった。 

②資料Ｐ７８に基づき、自転車事故に備えた損害賠償保険の加入のすすめについて

説明があった。 

 

 ５．その他 

  １）研究倫理について 

  中島副所長から、資料Ｐ７９に基づき、研究倫理研修を本日１６時に開催すると

の案内があった。 

  ２）東洋文化研究所研究棟前のハチの巣について 

髙見澤所長から、７月の教授会で報告した東洋文化研究所研究棟前の木にハチが巣

を作っており本部環境安全管理室に連絡した件について、調査により危害を加えない

種であると思われることから駆除しない方針となっている旨説明があった。このこと

を受け、ハチおよび周囲にむやみに近づいて刺激を与えることのないよう要請があっ

た。また、学生や来客等にも同様の説明をしていただきたい旨要請があった。 

 

審議事項 

 ６．教員の海外渡航について（審議） 

    髙見澤所長から説明があり、資料Ｐ８０のとおり１件承認された。 

  

７．訪問研究員の受け入れについて 



    該当教員から説明があり、資料Ｐ８１のとおり２件承認された。 

 ８. 寄付金の受け入れについて 

    中島教授から、資料Ｐ８２に基づき説明があり、承認された。 

    なお、本件は前例のない申し出であり検討して寄付金として受け入れることとした

が、使途などについては未確定であり、取り扱いについて総務委員会で整理する予定

である旨補足説明があった。 

 ９. 教員の任期に関する内規の制定について 

    髙見澤所長から、資料Ｐ８３～８５に基づき説明があり、種々意見交換の結果、承

認された。 

 11. カイロ大学との国際交流協定の更新について 

    佐藤研究企画委員長から、資料Ｐ８６～８７に基づき説明があり、承認された。 

12. その他 

    なし 

 

以上 

 


